

Actualidad



“Se calcula la energía que dejó de consumir el hogar durante el periodo sin suministro multiplicado por dos”.

DENNIS RIVAS, seremi de Energía sobre compensación a usuarios por cortes de luz

Preocupación en gremios debido a bajo nivel de desarrollo local

ECONOMÍA. Resultados de medición se conocen ad portas de cumplirse el sexto aniversario del nacimiento de la región.

Krishna González
 cronica@cronicachillan.cl

Diversas reacciones ha generado el estudio de la Universidad Autónoma de Chile, que calcula el Índice de Desarrollo Regional (Idere) en la región, tras haber incluido por primera vez en el análisis a Ñuble desde su creación, posicionándola en el último lugar del listado nacional.

El análisis en su cuarta versión, agrupó 32 variables divididas en siete dimensiones: Educación, Salud, Bienestar Socioeconómico, Actividad Económica, Conectividad, Seguridad y Sustentabilidad y Medioambiente.

Al respecto, el seremi de Economía de Ñuble, Erick Solo de Zaldívar, manifestó que “a pesar de su desempeño actual en este nuevo indicador, Ñuble está en un proceso de transformación hacia un crecimiento más robusto y sostenible. Bajo el gobierno del presidente Gabriel Boric, estamos imple-



“No es sorprendente que Ñuble ocupe el último lugar. El progreso no ha sido suficiente para escapar de los últimos puestos”.

Ricardo Salman
 Presidente CorÑuble

mentando estrategias clave para revitalizar la región y fomentar un desarrollo inclusivo y respetuoso con el medio ambiente. Estamos consolidando un polo industrial logístico en Ñuble con el objetivo de convertirla en un centro estratégico en la macrozona centro sur



“Pone de manifiesto los desafíos que hemos señalado como gremio, y que requieren una atención urgente”.

Sebastián Godoy
 Presidente CChC Chillán

del país. Las recientes inversiones en infraestructura energética, como la nueva subestación Montenegro, han garantizado un suministro eléctrico estable en esta área, facilitando la expansión de empresas como la planta Bimbo y fortaleciendo a Ñuble como un centro



GREMIOS AFIRMAN QUE PESE A AVANCES, HA SIDO INSUFICIENTE PARA SACAR A LA REGIÓN DEL ÚLTIMO LUGAR.

logístico de relevancia”. “Nuestro compromiso con el desarrollo de Ñuble se refleja en el Programa de Desarrollo Productivo Sostenible, con inversiones superiores a 2.300 millones de pesos (...). Además, hemos aprobado más de 20 proyectos en agricultura, turismo y sector silvoagropecuario, con una inversión superior a 800 millones de pesos, que generarán más de 100 empleos (...). No obstante, enfrentamos desafíos importantes, como la mejora de la transmisión energética en áreas con brechas significativas, la optimización de la gestión de recursos hídricos y el avance en la conectividad vial y digital. Si bien hemos avanzado en di-

versas áreas, en el ámbito energético continuamos articulando acciones con todos los actores correspondientes, de manera transversal y con una mirada unificada, para disminuir sus brechas”, agregó. Asimismo, Sebastián Godoy, presidente de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) Chillán, dijo que “primeramente, consideramos muy positivo el hecho de habernos constituido como región, ya que esto nos ha permitido identificar los problemas reales de Ñuble a través de estudios como el Idere, y así dirigir los recursos de manera más efectiva y responsable. Este estudio pone de manifiesto desafíos que hemos se-

ñalado como gremio y que requieren una atención urgente. Entre los principales factores que contribuyen a nuestra situación está la poca conectividad eléctrica y vial, la lentitud en los procesos de obtención de permisos sectoriales, y la disminución de la inversión privada (...). Actualmente nuestra región cuenta con 4.779 kilómetros de caminos, donde el 60% son caminos de ripios, un 3% de tierra y el 37% restante es de pavimentos o asfaltado. Esta falta de pavimentación no solo afecta la movilidad de los ciudadanos, sino también el transporte de bienes y servicios, impactando directamente en la economía local”.